



## *Orden Extraordinaria del Cuartel General del Mando de Apoyo a la Maniobra*

*31 de mayo de 2025*

*Artículo único: 51 Aniversario de creación de la Academia General Básica de Suboficiales y de la Escala Básica de Suboficiales.*

*Consecuente a la Ley General de Educación de 1970, responsable de una profunda modificación del sistema educativo general, el Ministerio del Ejército, emprendió una profunda reforma para la formación académica del Cuerpo de Suboficiales creado en 1931. Con la promulgación el 30 de marzo de la Ley de Bases 13/1974 de "Organización de las Escalas Básica de Suboficiales y Especial de Jefes y Oficiales del Ejército de Tierra", se crea la Escala Básica de Suboficiales, y en aplicación de la Base tercera sobre la selección, formación y ascensos en su punto uno dice: "Para integrarse en la Escala Básica de suboficiales será preciso superar unas pruebas de ingreso y posteriormente un curso COMÚN y otro de Arma, Cuerpo o Especialidad en los Centros que se determinen". A raíz de esto, el Ministerio del Ejército publica en el Diario Oficial con fecha 31 de mayo de 1974 la creación de la Academia General Básica de Suboficiales, en el Campamento "General Martín Alonso", en Tremp (Lérida), donde se impartiría el curso COMÚN de formación de suboficiales anteriormente mencionado. Ésta es la primera y única Academia General que han tenido los suboficiales desde que nació el primer sargento en las postrimerías del siglo XV, de mano de los Reyes Católicos.*



*Su cometido principal, como Academia General, es la formación general militar de los futuros suboficiales del Ejército de Tierra, la cual se imparte durante los 4 primeros meses del periodo de formación, complementada con un mes adicional al final del su tercer año de carrera, en los que se realiza principalmente el ejercicio MINERVA, y se procede a la entrega de los Reales Despachos.*

*La AGBS ha sabido adaptarse a las diversas modificaciones de los planes de estudios a lo largo de los 51 años de existencia. Con la XXXIX promoción se implantó el sistema vigente de formación, conformado por un enfoque integral que combina la formación militar propiamente dicha, cuyos pilares fundamentales la conforman la formación moral, técnica y física, y la formación del sistema educativo general, que implica la superación de un Grado Superior de Formación Profesional.*

*En este modelo de formación actual, la AGBS proporciona la formación común de todos los componentes de las diferentes promociones, y son las academias de especialidad fundamental (ACINF, ACART, ACAB, ACING, ACLOG y ACAVIET), las encargadas de la enseñanza de especialización propia de las diferentes especialidades. En ese contexto, tanto la primera como las segundas se implican marcadamente en promover el respeto a las tradiciones militares y el conocimiento de la historia militar de España, como forma de fomentar el amor a la Patria y la formación en valores militares.*



*Por las aulas de la AGBS han pasado, en el marco de la enseñanza de formación, cerca de 30.000 alumnos, que han adquirido las competencias necesarias para desarrollar acciones ejecutivas propias de su escala y para ejercer el mando de unidades hasta nivel sección.*

*Además de la enseñanza de formación mencionada, como centro de referencia de toda la enseñanza de Suboficiales, la AGBS también imparte la enseñanza de perfeccionamiento relativa a Cursos de Actualización para el Ascenso a Brigada, unas Jornadas de Actualización para Subtenientes enmarcadas en el Curso de Actualización para el Ascenso a Suboficial Mayor, así como dos cursos anuales para la obtención del nivel funcional del idioma inglés.*

*Hay que destacar que las dos Banderas que ha tenido la AGBS, han sido donadas por la ciudad de Tremp, habiendo sido sufragadas por suscripción popular entre sus ciudadanos, siendo la primera amadrinada por la Reina emérita D<sup>a</sup> Sofía en 1975. La segunda, que recogía las modificaciones introducidas en el Escudo Nacional en 1984, fue apadrinada por el Alcalde de Tremp Sr. Verdeny.*

*Además, la AGBS fue distinguida con la concesión de la Medalla de Oro de la ciudad de Tremp y con la imposición, en su honor, del nombre de una calle en esta población.*



*Del mismo modo, la Academia cuenta con su Marcha Himno oficial desde 1999, con el patronazgo de San Miguel Arcángel desde 2010 y su propio Escudo de Armas desde 2004, modificado en 2019 con la inclusión de la Cruz de Santiago y la Diosa Minerva sobre el Galón de Sargento y con su propio lema "A España Servir Hasta Morir".*

*Viva la Academia General Básica de Suboficiales*

*El General Jefe del MAM  
Marcial González Prada*

A handwritten signature in blue ink, corresponding to the name Marcial González Prada.